

9月議会  
健康福祉  
委員会

# 「老人にも南知多にも、大切な施設」

## 老人休養ホームは存続せよ

県は、「日帰り浴場など民間の保養サービスが増えて公の施設によるサービス提供の必要がなくなった」として、廃止条例を9月議会に出しています。

わしの議員は、急きょ南知多老人福祉館を訪問、支配人に状況を伺いながら、視察しました。

19年前に31億円も投入した6階建ての立派な会館です。利用率も決して悪くありません。老人のための休養施設で利用料金も一般より割安、60歳以上が8割、リピーターも8割の利用です。

わしの議員は「日帰りのお風呂と宿泊できる保養所は性格が違う。高齢者も増え、年金削減、消費税アップで存続は必要」と求めました。県当局は、「老人の志向は音楽や映画に向かっている。地元の旅館もよく似た額で宿泊できる」と聞く耳を持ちません。

さらにわしの議員は、「多額の修繕費がいるというのが、立派な建物だから当然。指定管理者の平安閣は名古屋市の松ヶ島保養所と比較してもすごく努力している(右図)。以前は年間5千万円出して厚生事業団に委託していた。老人の大切な施設を存続せよ」と迫りました。県は、「委託管理費の多寡ではない。公の施設は必要なくなった。「外部評価」も了承した」に終始しました。



師崎港を眼下に南知多老人福祉館とわしの議員

南知多老人福祉館 南知多	ピラ・マリーン	名古屋市休養温泉ホーム 松ヶ島
平成8年7月1日		昭和56年6月15日
株式会社平安閣		株式会社トヨタエンタプライズ
平成23年4月1日～平成28年3月31日		第2期：平成22年度～平成25年度
営業日数 365日		営業日数 313日
宿泊利用者 26,249人 (前年比 △489人、△1.8%) 利用率 59.9%		宿泊利用者 20,797人 (前年比 △582人、△2.7%) 利用率 83.1%
休憩利用者 4,042人 (前年比 △199人、△4.7%)		休憩利用者 9,864人 (前年比 △797人、△7.5%)
その他 0人 (前年比 0人、%)		その他 0人 (前年比 0人、%)
事業活動収入 273,954千円		事業活動収入 291,487千円
指定管理費 0千円		指定管理費 126,000千円
利用料 113,083千円		利用料 70,728千円
その他 160,871千円		その他 94,759千円
事業活動支出 280,879千円		事業活動支出 276,506千円
業務委託費 2,274千円		業務委託費 18,129千円
人件費 123,849千円		人件費 78,415千円
光熱水費 18,007千円		光熱水費 30,895千円

### 国保 「一般会計繰入は自治体個々の判断」

国民健康保険の都道府県化が3年後に迫っています。わしの議員は、「自営業、農漁民、非正規労働者、年金生活者が多い国保は、保険料が高すぎる。政府は今年度、1,700億円の自治体支援をした。加入者がそれを実感できるように保険料の引き下げなど県は市町村に助言してはどうか。ある自治体では、県一本化にあたって一般会計からの繰入する独自軽減が難しくなると心配している」と県の姿勢を求めました。

県は、「国会において討論があり、一般会計からの繰入はそれぞれの自治体の判断であること。制度として規制しないと答弁されている。本県も同様に考えている」と答えました。

更にわしの議員は、「国保料の均等割は子供が多いほど負担が多くなる制度、軽減策が子育て支援の立場から必要。また、子供医療費は県内のほぼすべてが中学校卒業まで無料、県の通院無料は「就学前まで」を改善せよ」と求めました。県は、「限られた財源。当面は現行制度を維持する」との回答にとどまりました。

### 介護 「介護報酬引下げを補てんする料金引上げ改定は認められない」

安倍政権は4月から、介護報酬を引き下げました。全体で2.27%、グループホームは5.7%の大幅引き下げです。

わしの議員は、日本共産党の全国調査を取り上げ、「大都市部で、事業の廃止・休止が多い」「職員の配置や給与の見直し」「給食や年中行事などサービスの低下」が起こっている。県にそのような声は届いていないか」と問いました。そして、「弊社の施設は4月1日から月額1万5千円引き上げます」というある事業所の利用者への通知を取り上げ、県の認識をたどりました。

県は、「ご指摘の事例を含めて、県には届いていない。食事など日常生活費の料金は実費相当額の範囲内。報酬引下げによる企業収益を補うような料金引上げ改定は認められない」と答えました。

「現場には厳しい現実があるので県は特別な調査を行うべき、利用者や事業者の相談窓口を設けるべきだ」など求めたのに対し、県は「今月から毎年調査が始まる。3年に1度の経営実態調査もある」との姿勢でした。